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一如去年的安排，今年的研討會繼續以網上直播形式進行，我知道有很多參加者身處不
同地方參與這個研討會。透過這個平台，各位講者可以和大家分享工作安全與健康的最
新資訊，互相交流經驗和心得。

就皇后山公營房屋項目於近期發生的工業意外，我們感到非常難過。在難過之餘，這次
的不幸事件更加提醒我們必須時刻關注工地安全。相信大家一定認同，「安全」永遠是
我們的首要任務；而這必須透過團隊合作才能做到。這個信念正正是今年研討會的主題
「安全作業齊實踐 — 團隊專業更彰顯」。希望團隊內不同專業範疇的人士，無論是設計
師、合約管理人員、工地監督人員或前線工友，能繼續與承建商、分判商及所有合作伙
伴攜手實踐安全作業，彰顯專業團隊精神，在不同領域建立安全文化。

雖然房委會新工程及維修保養工程的意外率遠低於全港建造業的整體意外率，但今年年
初至今，房委會的新工程及屋邨保養工程分別共發生了三宗致命事故。事故即使一宗亦
嫌太多，我們已即時提高警覺，加強在工地安全管理方面的力度。除了對肇事承建商採
取懲處外，我們亦再三向所有的承建商和同事傳達安全訊息，避免不幸事故再次發生。

此外，自去年年初，新冠疫情對前線員工亦帶來重大的健康威脅。承建商已加強防疫措
施，例如為進入工作場所的員工量度體溫，要求工友及員工提供病毒陰性檢測證明，為
訪客登記及保存記錄，提醒所有員工須配戴口罩，提供合適的防疫物品及分隔餐飲區等
。在大家共同努力下，大大減低了房委會工地出現爆發感染的機會。為達至更有效的保
障，我鼓勵大家，特別是前線的員工及工友，盡快接種疫苗，保障自己及他人。

最後，我謹代表房委會衷心感謝職安局、建造業議會、各個支持機構、各位講者和業界
的鼎力支持，令這個研討會得以順利舉行。我們會繼續推動工地安全文化，提供安全的
工作環境，讓前線工友及員工每天都可以「開開心心上班去 平平安安回家來」。




